

il l'a cédé au socialisme qui, en Chambre, forme maintenant la fraction la plus forte après celle des catholiques.

Pour la première fois, le souverain des Pays Bas a chargé un catholique et même un prélat de former le cabinet. Mgr Nolens, le président du groupe des députés catholiques, a été appelé à cette fonction si difficile, au moment où la Hollande est ballottée entre les Allemands et les Alliés.

Mgr Nolens est né en 1860, à Venlo, (diocèse de Ruremonde). Ordonné prêtre en 1887, il conquist, en 1890, à l'Université d'Utrecht, le titre de docteur ès-sciences politiques. En 1895, il fut nommé professeur de sciences sociales à l'Université d'Amsterdam.

Mgr Nolens a débuté dans la vie politique en 1896. Depuis cette époque il représente au parlement sa circonscription natale de Venlo. Après la mort du grand Schaepmans, il prit un rôle de plus en plus important dans le parti catholique et devint le porte-parole attitré du groupe au Parlement. En 1915, il fut chargé par le gouvernement hollandais d'une mission auprès du Saint-Siège. Tous les autres partis le regardent avec respect et rendent hommage à ses capacités, à sa modération, à sa loyauté.

C'est Mgr Nolens qui a obtenu le plus gros chiffre de votes dans les dernières élections ; 61,711 électeurs lui ont donné leurs voix, tandis que les candidats les plus populaires après lui ont obtenu 53,000 votes.

POLOGNE

Aux calomnieurs.— Ceux qui ne cessent de vouloir faire passer le Pape pour germanophile, devraient, entre autres choses, lire ces paroles de l'évêque de Posen, dans la Pologne prussienne, dans une lettre adressée au cardinal Gasparri :

“ Aussi longtemps qu'un seul cœur polonais battra nous n'oublions pas les sublimes paroles du célèbre appel adressé le 1er août 1917 par le Souverain Pontife, aux chefs des peuples belligérants, exigeant, avec esprit d'équité et de justice, que soient aussi examinées les questions relatives à l'ancien royaume de Pologne, auquel de nobles traditions historiques et les souffrances supportées spécialement pendant cette guerre doivent concilier à bon droit les sympathies des nations ”.

VÉNÉZUÉLA

Nouvel internonce.— Mgr Marchetti, archevêque titulaire de Séleucie, nouvel internonce au Vénézuéla, a fait la traversée de l'Atlantique à bord d'un vaisseau battant pavillon pontifical.

Cette mesure avait pour but de le mettre à l'abri des coups des sous-marins allemands.

INDO-CHINE

L'œuvre des missionnaires.— La Société des Missions étrangères, qui a neuf missions en Indo-Chine, vient de publier le compte rendu de ses